

V. LACARELLE

Doctor Dentista de la Universidad de Chicago... Cirujano dentista de la Facultad de Medicina, de Madrid...

A un intransigente

No te engañas, amigo mío, cuando dices que la religión, cerca de nosotros, de la ayuda de los poderes políticos para su mayor perfección y desarrollo...

El Estado no debe cumplir otra misión sino la que se señalan sus fines. Es guía y norma de la actividad política y administrativa, pero no debe intervenir en las cosas de religión. Esta pertenece al imperio de la Iglesia...

Los comisionados guipuzcoanos. La junta consultiva de la dirección de Comunicaciones entregó ayer al señor Ordozua el informe y el dictamen sobre la concesión del ferrocarril de Guipúzcoa...

ECOS DE SOCIEDAD

En viaje de novios han pasado por esta localidad con dirección a Pau y Lourdes los señores de González Arnao, que el sábado último contrajeron matrimonio en el castro de San Juan de Gaztelu...

Si, como lamentas, el catolicismo se transforma en España, lo gana en otras naciones, y váyase lo uno por lo otro. Que en esto creo yo que las ideas y los sentimientos son como a la manera de masas de aire, que aquí se demuestran pesadas, allí se agitan y revuelven, más allá corren vertiginosas...

En Albacete se ha celebrado el matrimonio de la señora Dolores Ochando, con el señor don Juan de los Rios, secretario de Comercio, con don Octavio Cuartero Palao, hijo del teniente fiscal del Tribunal Supremo...

Este se despidió ayer de la vida de soltero obsequiando a sus íntimos con un banquete, que fue servido por el popular Casino con el esplendor de un gran Restaurant uno de los establecimientos más favorecidos de la localidad.

Con extraordinaria concurrencia, hasta el extremo que el templo resultaba casi insuficiente para contenerla, se celebró ayer, a las once de la mañana, en la Iglesia de San Ignacio, los funerales por el eterno descanso de don Pedro Berrueta.

tempos, dígame lo que quiera, para tales empresas. Pedir más de lo que ya tiene es exponerse a perderlo todo.

Si no lo has leído, lee el tratado de Felipe Antonio Alosa, secretario de Cámara en el Consejo Supremo de la Instrucción, allá por el año 1635, cuyo tratado, que lleva por título «Exhortación al estado eclesiástico», contiene cosas muy curiosas, y entre ellas la de que había de llegar tiempo en que el Estado despojase violentamente al clero español de sus excesivos bienes.

«Puedes temer, decía el tal secretario, que los gobiernos velen a las rentas eclesiásticas, a las familias religiosas tan opulentas, y que las despojen de sus ricas posesiones, volviendo a cobrar necesidades lo que en otro tiempo sus antecesores sin necesidad tan liberalmente les dieron; no afirmo que será esto sin culpa gravísima, pero recelo muchas culpas de una nación necesitada en extremo, que tiene a la vista el ejemplo de otros reinos, sea licito; tema, pues, todo el estado eclesiástico a su misma riqueza, y místrate liberal, para estorbado o dilatar estos riesgos que ya algunos políticos los temen muy cercanos».

«No te parece, amigo mío, que Alosa, conocedor de la cuantía de los bienes eclesiásticos y de la avaricia y egoísmo que era patrimonio del clero español, deducía ya con lógica, semejante a profecía, lo que había de ocurrir al clero en tiempo de Mendizábal? ¿Quién había de decirles a los contemporáneos de Alosa que dos siglos más tarde la mano de Dios amortizara aquellas riquezas que miraban indiferentes los apuros del Erario ante las necesidades de la Patria? ¿Y quiere buscar causas recientes cuando la raíz del mal está en las raíces mismas?»

«Cuida, amigo mío, de que tu intransigencia no coopere a mayores males. Tuyo, J. GAZTELU».

Los comisionados guipuzcoanos

La junta consultiva de la dirección de Comunicaciones entregó ayer al señor Ordozua el informe y el dictamen sobre la concesión del ferrocarril de Guipúzcoa...

Contra lo que se había dicho, no visitó ayer a Elzaviera, pero es seguro que vendrá el ministro de la Gobernación hoy o mañana.

ECOS DE SOCIEDAD

En viaje de novios han pasado por esta localidad con dirección a Pau y Lourdes los señores de González Arnao, que el sábado último contrajeron matrimonio en el castro de San Juan de Gaztelu...

Si, como lamentas, el catolicismo se transforma en España, lo gana en otras naciones, y váyase lo uno por lo otro. Que en esto creo yo que las ideas y los sentimientos son como a la manera de masas de aire, que aquí se demuestran pesadas, allí se agitan y revuelven, más allá corren vertiginosas...

En Albacete se ha celebrado el matrimonio de la señora Dolores Ochando, con el señor don Juan de los Rios, secretario de Comercio, con don Octavio Cuartero Palao, hijo del teniente fiscal del Tribunal Supremo...

Este se despidió ayer de la vida de soltero obsequiando a sus íntimos con un banquete, que fue servido por el popular Casino con el esplendor de un gran Restaurant uno de los establecimientos más favorecidos de la localidad.

Con extraordinaria concurrencia, hasta el extremo que el templo resultaba casi insuficiente para contenerla, se celebró ayer, a las once de la mañana, en la Iglesia de San Ignacio, los funerales por el eterno descanso de don Pedro Berrueta.

Notas provinciales

En el palacio de la Diputación se recibió ayer un telegrama, remitido desde Madrid por los comisionados señores Canaleta y Elizalde, dando cuenta de la marcha de las sesiones que allí vienen realizando, tanto del asunto referente al

«Mañana, a las once de la mañana, se celebrará en la Iglesia del Buen Pastor, la función de Deja-Vela por el alma de nuestro excelsito y llorado amigo don Anacleto Romero».

«Victima de un doliente reiteramos con este motivo el testimonio de nuestro cariño y sincero pésame».

«A su alta vida, hijos y demás deudos, hacemos presente la expresión de nuestro sincero sentimiento».

La inteligencia de las izquierdas

El Liberal publica en su número de ayer declaraciones de don Enrique Galdós, el más alto representante de la mentalidad española, acerca del movimiento político iniciado en Zaragoza...

«Al fin vemos cortada la espesa cerrazón que nos circundaba. Oímos desde nuestro campo las voces de los que están por delante. Ocasiones tiene la historia en que nuestras voces se oyeron en el campo de los modernos».

«Los prohombres más significados de las izquierdas se reunieron ayer, y en vista de la acogida que ha tenido el discurso de don Enrique Galdós, acordaron dar varios mítines».

«El primer se verificará en Santander el próximo domingo. A él acudirán don republicanos, Melquíades Álvarez y Pérez Galdós; don liberales, D'Angelo y otro no designado aún, y don demócratas, García Lomas y Aguirre (don Tomás)».

«El mismo día se celebrará otro mitin en San Sebastián. En él participarán por los republicanos, Gasset, por los liberales, y un demócrata que aún no ha sido designado».

Las fiestas de invierno

A B C ha comentado tan halagadamente la celebración de las fiestas madrileñas, el programa de las fiestas de invierno y la primavera próximos.

«Desde Berlín telegrafan a Le Matin lo siguiente: Mr. Kínderlin-Vaechter, ha declarado en una entrevista que la prensa tomó por la línea de la desconfianza a los españoles de Casablanca, mientras que en el seno de los Gabinetes alemán y francés nunca se consideró que existiera inconveniente en tener con ellos relaciones».

«Actualmente, los asuntos financieros solo interesan al país».

«Ha circulado por Berlín el rumor de que el emperador sufre un enfriamiento que le obligará a guardar cama por algunos días».

«El periódico Petit Parisien ha recibido las declaraciones hechas por el canciller alemán sobre las negociaciones con el emperador de Alemania publicadas por el New York World».

«Nadie me contradiría si afirmo que el hecho de que el emperador de Alemania esté padeciendo una enfermedad que le impide salir de su palacio, constituye indudablemente un acto vituperable».

Las excursiones de Sánchez Guerra

En el ministerio de Fomento se remiten a don Sebastián, hijo del programa de don Sánchez Guerra, el director general de Obras Públicas, el gobernador civil de Zaragoza, el presidente de la Junta Consultiva de Obras Públicas y el señor Escoriaza, delegado del concesionario del ferrocarril de Canfranc.

«léfono provincial como de otros que también interesan no poco a esta provincia».

«Anaque dichas negociaciones marchan por buen camino, hasta ahora no hay nada que resalte de lo que se ha tratado».

«Por su parte los Ayuntamientos de Guipúzcoa continúan enviando sus renuncias a los derechos que les concede la real orden de la Gobernación, sobre instalación de teléfonos urbanos, cediendo dichos derechos en favor de la Diputación».

«Recordarán nuestros lectores que hace algún tiempo, a causa de corrimientos de tierras, por las lluvias, quedó en un mal estado la carretera de costa, que entre Deva y Motrico hubo de interrumpirse la circulación de vehículos».

«Solucionadas las dificultades que habían surgido, han comenzado ya las obras de reparación, que consisten en el arreglo de las carreteras, que han de colocarse en las carreteras en los términos de Hernán y Verre».

«En la construcción e instalación de las referidas casetas se alia con arreglo al plan antiguo y se alia con arreglo al plan antiguo y se alia con arreglo al plan antiguo».

La política alemana

«En el Reichstag continuó ayer la discusión de la ley de presupuesto para 1909».

«Mr. Weimer declaró que la situación económica del imperio será mejor si no se gastan más millones en gastos militares, que constituye un error a todos los efectos».

«Desde Berlín telegrafan a Le Matin lo siguiente: Mr. Kínderlin-Vaechter, ha declarado en una entrevista que la prensa tomó por la línea de la desconfianza a los españoles de Casablanca, mientras que en el seno de los Gabinetes alemán y francés nunca se consideró que existiera inconveniente en tener con ellos relaciones».

«Actualmente, los asuntos financieros solo interesan al país».

«Ha circulado por Berlín el rumor de que el emperador sufre un enfriamiento que le obligará a guardar cama por algunos días».

«El periódico Petit Parisien ha recibido las declaraciones hechas por el canciller alemán sobre las negociaciones con el emperador de Alemania publicadas por el New York World».

«Nadie me contradiría si afirmo que el hecho de que el emperador de Alemania esté padeciendo una enfermedad que le impide salir de su palacio, constituye indudablemente un acto vituperable».

Madrid al día

«El periódico Petit Parisien ha recibido las declaraciones hechas por el canciller alemán sobre las negociaciones con el emperador de Alemania publicadas por el New York World».

«desagorras, por la empresa, para el Círculo de la prensa pública».

«Me permito anunciar una fiesta de los estudiantes de la Universidad de Zaragoza, que tendrá lugar el día 27 de este mes».

«En la política, todos los días ocurre lo propio; nunca corresponde la función al cartón, por lo que el tenor está a favor de tanto alcoholizado».

«En la isla de Cortegada, dónde me lo dejó? Pues allí, en tierra de Galicia. Por consiguiente se dice que van a reanudar los trabajos».

«Quinola está por descubrir casi todos los secretos de la política de los Estados Unidos».

«En la construcción e instalación de las referidas casetas se alia con arreglo al plan antiguo y se alia con arreglo al plan antiguo».

El problema marroquí

«Los documentos contenidos en este volumen, que se componen de cerca de 400 páginas, comienzan con un telegrama del general Amadeo, fechado el 12 de Octubre».

«Actualmente, los asuntos financieros solo interesan al país».

«Ha circulado por Berlín el rumor de que el emperador sufre un enfriamiento que le obligará a guardar cama por algunos días».

De arte

Caras en París

«Tal o cual periódico, tal o cual noticia de índole particular, suelen traernos de vez en cuando grandes avisos de lo que el mundo de las artes y letras progresa en su artística carrera».

«Las últimas referencias que recibimos acerca de la buena impresión, y de ellas vamos a dar un relejo a nuestros lectores».

«Carasa y su notable maestro Trabado fueron los pocos invitados a pasar unos días en el hermoso castillo de Ferreries, propiedad de la baronesa viuda de los Rios».

«Tal o cual periódico, tal o cual noticia de índole particular, suelen traernos de vez en cuando grandes avisos de lo que el mundo de las artes y letras progresa en su artística carrera».

«Las últimas referencias que recibimos acerca de la buena impresión, y de ellas vamos a dar un relejo a nuestros lectores».

«cuyas cualidades y extensión enorme han recordado la de Tamberlick o la de Tamagó».

«Me permito anunciar una fiesta de los estudiantes de la Universidad de Zaragoza, que tendrá lugar el día 27 de este mes».

«En la política, todos los días ocurre lo propio; nunca corresponde la función al cartón, por lo que el tenor está a favor de tanto alcoholizado».

«En la isla de Cortegada, dónde me lo dejó? Pues allí, en tierra de Galicia. Por consiguiente se dice que van a reanudar los trabajos».

«Quinola está por descubrir casi todos los secretos de la política de los Estados Unidos».

«En la construcción e instalación de las referidas casetas se alia con arreglo al plan antiguo y se alia con arreglo al plan antiguo».

Lo que dice Montero Rios

«Por el domicilio del señor Montero Rios desfilan ayer mañana un numeroso plantel de señores liberales, ante alguno de los cuales manifestando su decidido propósito de apelar a cuantos medios legales y semilegales se ofrezcan para el logro del Senado, para impedir la aprobación del proyecto de administración local».

«El señor Montero Rios defendió no sólo el hecho sino también los propósitos del Gobierno de buscar una fórmula que condujera a la aprobación del proyecto».

OPINIONES

La fiesta escolar

«Combatía yo en un reciente número esta fiesta escolar que por mandado de don Pedro debe celebrarse anualmente en todas las provincias de España».

«Las últimas referencias que recibimos acerca de la buena impresión, y de ellas vamos a dar un relejo a nuestros lectores».

«Carasa y su notable maestro Trabado fueron los pocos invitados a pasar unos días en el hermoso castillo de Ferreries, propiedad de la baronesa viuda de los Rios».

«Tal o cual periódico, tal o cual noticia de índole particular, suelen traernos de vez en cuando grandes avisos de lo que el mundo de las artes y letras progresa en su artística carrera».

«Las últimas referencias que recibimos acerca de la buena impresión, y de ellas vamos a dar un relejo a nuestros lectores».

«Carasa y su notable maestro Trabado fueron los pocos invitados a pasar unos días en el hermoso castillo de Ferreries, propiedad de la baronesa viuda de los Rios».